

# De buena fuentente

@Aytologrono

Periódico del Ayuntamiento de Logroño

Nº 1160 VIERNES 23 DE NOVIEMBRE DE 2012



## La nueva Glorieta de Carmen Medrano entra en funcionamiento

Esta actuación, que ha acabado con semanas de antelación, mejora la seguridad vial en las entradas y salidas de la ciudad



La alcaldesa de Logroño, Cuca Gamarra, acompañada de vecinos de la zona, visitó la glorieta una vez finalizadas las obras

La tan esperada glorieta en la intersección de las calles Carmen Medrano, Murrieta, Duques de Nájera y Avenida de Burgos está ya al servicio de los logroñeses, más barata y en menos tiempo

La obra ha costado diez veces menos que lo que los anteriores responsables del Ayuntamiento planteaban (560.497 euros frente a 5,5 millones) y se ha ejecutado con gran agilidad, dos meses antes del plazo estimado.

Se ha habilitado una rotonda de 20 metros de diámetro, con dos carriles circulares. Las calles pasan a contar con dos carriles en cada sentido, separados por una mediana que ha sido ampliada donde existía y creada

dos nuevas, en Murrieta y Avenida de Burgos. El entorno ha sido objeto de remodelación, con la pavimentación de las aceras y la renovación de agua potable y alumbrado público; se ha colocado nuevo mobiliario urbano y arbolado. En total se ha actuado sobre 1.900 m² de acera y aplicado 3.400 m² de pavimentación; se han sustituido 300 metros de tubería de abastecimiento y colocados 17 farolas y 5 bancos, además de 350 metros de valla de encauzamiento peatonal.

#### Vuestra Alcaldesa

La ejecución de la nueva rotonda en la confluencia de las calles Duques de Nájera, Carmen Medrano, Murrieta y avenida de Burgos es un ejemplo del nuevo modo de gestionar que implantamos a nuestra llegada al Ayuntamiento. Un modelo basado en la eficacia y en el control del gasto público.

Esta rotonda soluciona un problema de tráfico en una de las intersecciones más transitadas de la ciudad y lo hace costando diez veces menos que lo que el anterior Gobierno pensaba gastarse. Lo hemos resuelto con poco más de 500.000 euros cuando ellos planteaban 5,5 millones de inversión.

Además, la empresa adjudicataria, que además es riojana, ha ejecutado las obras en dos meses menos que lo previsto, evitando molestias a los vecinos.

Estamos realmente satisfechos de haber cumplido de este modo con los logroñeses en una de sus más antiguas reivindicaciones.



C. Ganavia

## agenda

Viernes 23

**10 a 14 h.** Artefacto. **Jóvenes en conserva**. Encuentro de artistas, colectivos y asociaciones. Concierto de Santa Cecilia. Gota de Leche.

19 a 21 h. Escuela del aceite de oliva. Centro Ibercaja (C/ Portales, 48).

19 a 22 h. VIII Festival de Cortos Renderyard. Ibercaja (C/ Portales, 48).

19.30 h. Teatro. 'Cuidado que viene el Duque'. Sala Gonzalo de Berceo.

19.30 h. Congreso de Igualdad. Taller Quiéreme bien. Ateneo Riojano.

20 h. Danza, a beneficio de la Asociación contra el Cáncer. Auditorio.

20.30 h. Festival de Teatro. 'Los ojos', de Pablo Messiez. Teatro Bretón.

**20.30 h.** Ciclo Taurino de Otoño. **Los cuadris, la línea ibarreña que generó un encaste propio.** Club Taurino Logroñés. Ibercaja-San Antón.

Sábado 24

11 a 21 h. Artefacto. Jóvenes en conserva. Gota de Leche.

11.30 a 13.30 h. Descubre los secretos de la ribera del Ebro.

Para niños de 6 a 12 años y público joven y adulto. Casa de las Ciencias.

12 h. Gran Capítulo de la Cofradía del Rioja. Auditorio.

**17 a 22 h. X Fin es Sábado**. Programa de ocio saludable para jóvenes. Polideportivo Noveno Centenario.

19 a 22 h. VIII Festival de Cortos Renderyard. Ibercaja (C/ Portales, 48).

20 h. Otoño Cultural Taurino. Aficionados en el Siglo XXI.

Organiza la Peña Taurina el Quite. Salón de actos Ibercaja-San Antón.

**20.30 h.** Festival de Teatro. **'Subprime'**, de Ramírez Baeza. Teatro Bretón.

Domingo 25

12.30 h. Misa en canto gregoriano. Coro cum Jubilo. San Bartolomé.

13 h. Concierto de la Banda de Música de Logroño. Auditorio.

**18.30 h. Teatro**. Organiza Cáritas Parroquia San Pío X. Auditorio.

19 a 21.30 h. Cata. Brindis por la solidaridad. Ibercaja (C/ Portales, 48).

126 Lunes

**9.30-13.30 h. Lunes de Comercio**. Innovar en la comunicación en el punto de venta. Edificio Quintiliano de la Universidad de La Rioja.

**20.30 h**. Ciclo de conciertos. **Perlas del Romanticismo**. Organiza Cultural Rioja. Auditorio del Ayuntamiento de Logroño.

Martes 27

17 h. Cine para Mayores. The artist. Cines Moderno.

**19.30 h. Rosario, novena y eucaristía**. Asociación de la Medalla Milagrosa. Los actos comenzaron el 19 de noviembre. La Redonda.

**20 h.** Charla. **La imagen gótica de la Virgen de la Esperanza**, por Minerva Sáenz. Organiza la Cofradía. Ibercaja (C/ Portales, 48).

Miércoles **28**  17.30 h. Reuniones sobre lactancia. Centro de Salud Cascaios.

20 h. Ciclo de conferencias. 'Admunsen-Scott: duelo en la Antártida'. Mes de la Ciencia. Casa de las Ciencias.

**20 h.** Charla. **Cuatro siglos de historia de la Cofradía de la Virgen de la Esperanza**, por Fermín Labarga. Ibercaja (C/ Portales, 48).

Jueves **29** 

19 h. Artefacto. Presentación del libro 'Telón, Telón 2'. Gota de Leche.

19 a 21 h. Taller de inteligencia emocional. Ibercaja (C/ Portales, 48).

**19.30 h.** Charla, a cargo de **Bartolomé Burgos, misionero en África**. Organiza la Asociación de Vecinos Fueclaya. Centro Cívico de Yagüe.

**20 h.** Cubiertos de arte. **Cata de vino y fotografía.** Artista Nacho Torra. Bodega Olarra. Degustación Peras de Rincón de Soto. Espacio Lagares (C/ Ruavieja, 20).

20 h. Comisión Ciudadana Antisida. Concierto coral. Auditorio.

**20.15 h.** Conferencia-coloquio. **Agricultura sostenible**, a cargo de Vicente Marco, profesor de la UR. Organiza Amigos de la Tierra. Ateneo Riojano (C/ Muro de Cervantes, 1).

21 h. Artefacto. Cena-teatro. Cafetería de Peritos en la UR.



De lunes a viernes, de 9 a 13.30 horas y de 16.30 a 18.30 horas; sábado, de 9 a 14 horas

**Viernes 23**. Plaza del Ayuntamiento y Parque La Solana (Yagüe).

**Sábado 24**. Avenida de Aragón (junto a Media Markt) y Centro Comercial Alcampo.

**Lunes 26**. Rosalía de Castro y plaza Primero de Mayo.

Martes 27. Plaza de los Derechos Humanos (Avenida de España) y Parque del Oeste.

Miércoles 28. Espolón (Avenida de La Rioja) y Gran Vía (esquina Murrieta). Jueves 29. Plaza del Cerrado (Varea) y Plaza del Mercado.

De buena fuente

dita: Ayuntamiento de Logroño

Redacción: Gabinete de prensa Fotografías: Gabinete de prensa Diseño: Nueva Imagen Comunicación Integral Imprime: Gráficas Ochoa, S.A. Dep. Legal: LO-101-1986

#### exposiciones

#### Ayuntamiento de Logroño

**Enlaces.** Colectivo Yeamman, dentro del programa Artefacto. Hasta el 30 de noviembre.

#### Sala Amós Salvador

SUM. Conflictos de identidad desde los aledaños de la fotografía. Hasta el 9 de diciembre.

#### Casa de las Ciencias

**Bosques de mañana: la gestión de hoy.** Salas 1 y 2. Hasta el 5 de enero.

¿Original o réplica? Sala 4. Hasta el 20 de enero. Entre La Rioja y el Cielo. Sala 3. Hasta el 3 de febrero.

#### Gota de Leche

**El refugio rosa.** David Bocci. Hasta el 30 de noviembre. **Urbanitas alrededor del mundo.** Joaquín Mayayo. Hasta el 30 de noviembre.

**Caperucita coja.** Alumnos del colegio Los Ángeles. Hasta el 30 de noviembre.

#### Otras exposiciones

**Dibujando por los buenos tratos.** Red Vecinal contra la Violencia Doméstica. Centro Ibercaja (C/ Portales, 48). Hasta el 26 de noviembre.

Invisibles. Ateneo Riojano. Hasta el 26 de noviembre.

**Exposición del Concurso de Fotografía.** Amigos de La Rioja. Ateneo Riojano. Del 26 al 30 de noviembre.

**Muestra de Arte Joven.** Escuela de Diseño de La Rioja. Hasta el 30 de noviembre.

**Zombie Logroñ-Land.** Elena Sáez. IRJ (C/ Muro de la Mata, 8). Hasta el 30 de noviembre.

**Artesanía de los pueblos del sur.** Exposición solidaria a beneficio de Médicus Mundi. Sala Ibercaja-San Antón. Hasta el 30 de noviembre.

**Instagram.** Hernán Yaniquini. Centro Cultural Caja Rioja-Gran Vía. Hasta el 5 de diciembre.

**Mucho nos estamos riendo...** Elías del Río. Galería de arte Aguado (C/ San Antón, 12). Hasta el 11 de diciembre.

**Cúmulo**, de Lara Palomero. Estudio 22 (C/ Múgica, 22). Hasta el 28 de diciembre.

#### actividades

#### La Gota de Leche

Cursos audiovisuales. **Iniciación a la fotografía digital.** Del 10 al 14 de diciembre.

Cursos informática. **Taller de redes sociales.** 27 de noviembre; **Taller de firma electrónica.** 11 de diciembre.

#### Aula didáctica La Grajera

Talleres, de 10.30 a 14.30 horas. **Castañitos.** Sábado, 24 y domingo, 25.



#### convocatorias

**Taller** de desarrollo personal **Ser hombre hoy**.Reuniones los últimos jueves de mes, a las 20 horas. Información en el 010, Unidad de Servicios Sociales o cualquier Centro Social Municipal.

Teléfono de la esperanza. La gala prevista para el pasado sábado, 17 de noviembre, tuvo que suspenderse, por lo que pedimos disculpas a las personas que se acercaron al Auditorio.

**Estudio Vigilado Ibercaja**. Hasta el 6 de junio de 2013. De lunes a jueves, de 16 a 17.30 horas. Información e inscripciones en el Centro Ibercaja (C/ Portales, 48) o en el 941 286 826

## Reformas en la calle San Millán para mejorar la seguridad vial



El proyecto de adecuación de pasos de peatones en la calle San Millán, entre las calles Cigüeña y Madre de Dios, se enmarca en el Plan de Conservación y Mejora de Infraestructuras Viarias

El concejal de Movilidad, Ángel Sáinz Yangüela, destacó la adecuación de esta calle para dotarla de las medidas de accesibilidad necesarias para adaptarse a la nueva normativa relacionada con las barreras urbanísticas y arquitectónicas que han modificado los criterios para el tratamiento de los rebajes en los bordillos -como se viene trabajando en las diferentes obras que se están llevando a cabo en la ciudad-. Además, con este proyecto el Equipo de Gobierno quiere dar respuesta a una petición ciudadana sobre la dificultad para los usuarios con silla de ruedas, al aumento del volumen de tráfico y mejorar la calidad de vida de los vecinos de esta zona.

El proyecto contempla la renovación total de los pasos de peatones, adecuando los rebajes de los bordillos, cambiando el pavimento y ampliando las aceras hasta conseguir crear flujos peatonales seguros. Y, por supuesto, con la creación de los denominados carriles de encauzamiento (los que unen los pasos de peatones con las fachadas) y que tan necesarios son para las personas con discapacidad visual.

Las obras comenzarán en diciembre, durarán tres meses y su presupuesto asciende a 108.000 euros

Los trabajos se articularán en cuatro actuaciones. La primera se acometerá en el paso de peatones situado en la parte más al norte de la zona de actuación (junto a Madre de Dios), que une las plazas Fermín Gurbindo y Maestro Lope. Las labores se centrarán en acondicionar el paso de peatones, que

actualmente es convencional, a la normativa de accesibilidad debido al elevado tránsito peatonal, para lo que se rebajarán los bordillos

La siguiente actuación se ejecutará en la parte norte del parque y comunicará las mismas zonas estanciales colindantes a la calle San Millán. Aquí se ha detectado gran cantidad de tránsito peatonal (principalmente de personas mayores y niños). Se colocará un paso elevado, dando prioridad al tránsito peatonal frente al rodado, para reducir la velocidad de los vehículos. En este caso, el Ayuntamiento responde también a una demanda vecinal para la comunicación segura del centro de salud con la farmacia de la Plaza Fermín Gurbindo.

En las calles que atraviesan perpendicularmente la calle San Millán, el Ayuntamiento ha detectado que tanto el cruce de Escuelas Pías como el de Cigüeña no mantienen la alineación de las calles, lo que genera problemas de tráfico y de seguridad vial en las intersecciones. Por ello, se van a reordenar las intersecciones, eliminando los carriles de giro a la izquierda y utilizando este espacio para la ampliación de la acera central en el cruce con Cigüeña. También se aumentarán las aceras junto a las edificaciones.

En la intersección con Escuelas Pías se creará una nueva rotonda que ordene el tráfico, dando prioridad al tráfico rodado de la calle San Millán. No se trata de una rotonda convencional, puesto que no excederá los límites de la mediana de la calle. Con este elemento se va a conseguir mejorar los giros, dotándoles de mayor seguridad y visibilidad, optimizando los trazados necesarios para los vehículos, con el consiguiente aumento de espacio para aceras y zonas verdes.

## El Consejo Social dictamina el Presupuesto



La alcaldesa de Logroño, Cuca Gamarra, presidió esta semana la reunión del Consejo Social de la ciudad. La concejal detalló las principales líneas del presupuesto municipal para que, posteriormente, fuera dictaminado por este organismo.

## El Ayuntamiento obtiene la 'Q de Plata' de calidad

El Ayuntamiento de Logroño ha obtenido la 'Q de Plata' en la calidad de la gestión, que otorga la Agencia Nacional de Evaluación y Calidad (Aeval).

El Consistorio presentó en abril la memoria acreditativa de aplicación del modelo de excelencia EFQM, que posteriormente fue calificado por un equipo de evaluadores del Gobierno de La Rioja obteniendo más de 400 puntos, lo que supone obtener la Q de Plata. Los evaluadores han valorado diferentes aspectos relacionados con la gestión municipal y la calidad del servicio al ciudadano.

El Ayuntamiento de Logroño se sitúa en primera línea en el ámbito nacional en la aplicación de políticas de mejora continua, al ser junto con Alcobendas, Esplugues y Paterna, los únicos cuatro Ayuntamientos que de manera global obtienen esta calificación en el país. Igualmente, Logroño es la única capital de Comunidad Autónoma que lo consigue y cabe destacar de forma positiva el hecho de conseguir directamente la plata en la primera evaluación realizada.

# Logroño, ciudad amiga de la infancia

El 20 de noviembre se celebró el Día Universal de la Infancia. El Ayuntamiento de Logroño ha organizado numerosas actividades para conmemorar este día y ha promovido su inclusión como 'Ciudad amiga de la infancia',. un reconocimiento que concede UNICEE.

## Representantes de UNICEF estuvieron en Logroño para conocer los trabajos de la candidatura logroñesa



El Ayuntamiento de Logroño trabaja para conseguir, a lo largo de esta legislatura, el reconocimiento de 'Ciudad Amiga de la Infancia', una red para la defensa y promoción de los derechos de los más pequeños. Con esta distinción, UNICEF España y sus socios de programa reconocen el trabajo de los municipios españoles en el diseño y desarrollo de políticas locales de infancia

y juventud en sintonía con la Convención sobre los Derechos del Niño, aprobada por Naciones Unidas en 1989 y ratificada por España en 1990. Para conseguir este reconocimiento, el Ayuntamiento de Logroño se encuentra trabajando en diversas líneas de actuación. Entre ellas, trabajar con la infancia a través de una participación real de los niños en la toma de decisiones, tanto a través de consejos de infancia como de foros estables de participación. Por otro lado, el Consistorio impulsa la planificación y puesta en marcha de las nuevas estrategias que tengan en cuenta los intereses de la infancia en todas las áreas del municipio.

El programa de Ciudades Amigas de la Infancia es una iniciativa de UNICEF, vigente

desde 1996, que promueve la participación infantil desde el ámbito local. Una Ciudad Amiga de la Infancia es una ciudad en la que la opinión, las necesidades, las prioridades y los derechos de la infancia forman parte de las políticas, los programas y las decisiones públicas. UNICEF califica este título "como una ciudad apta para todos".

Los pasos dados por el Ayuntamiento van dando sus frutos. De hecho, UNICEF ha premiado recientemente tres proyectos locales: 'Consumo responsable de alcohol' (Derecho a la salud), 'El Bretón con la escuela' (Derecho al Ocio y tiempo libre) y 'Atención a familias adolescentes en centros jóvenes: CoNPás' (Derecho al entorno familiar adecuado)

#### Actos para conmemorar el Día Universal de la Infancia

Los concejales de Alcaldía y Deportes, Javier Merino, y de Familia, Paloma Corres, junto con la presidenta de UNICEF, Montserrat Fernández Cuevas, presentaron los diferentes actos organizados para conmemorar el Día Universal de la Infancia que se celebró el 20 de noviembre.

El Ayuntamiento de Logroño organizó para el lunes, 19 de noviembre, junto a UNICEF La Rioja, una 'Jornada sobre Participación Infantil y Ciudad', dentro del Programa Ciudades Amigas de la Infancia, con el objetivo de crear un espacio para el intercambio de buenas prácticas en materia de infancia y adolescencia en el ámbito municipal: tejido social, ámbito educativo.

Entre los invitados a la jornada, destaca la participación del coordinador del 'Proyecto

Ciudades Amigas de la Infancia' (CAI) de UNICEF España, Gregorio Aranda, y de la directora territorial de UNICEF España, karina Tirado. Tras sus intervenciones, se organizó una mesa de experiencias en la que se abordarán los procesos de participación en Logroño y Guadalajara.

Los días 3 y 4, en colaboración de la filmoteca del Gobierno de La Rioja, se proyectará el documental 'Níger, una emergencia silenciosa'. Se trata de una producción de Radio Televisión Española y UNICEF, protagonizada por Imanol Arias y Ana Duato, dirigida especialmente a escolares de los colegios logroñeses.

Por otro lado, el próximo 7 de diciembre el Salón de Plenos del Ayuntamiento de Logroño acogerá la celebración del pleno infantil en

el que participarán escolares del Colegio Rey Pastor que debatirán diferentes propuestas para recordar y reivindicar el compromiso de la la sociedad con los derechos de la infancia". El tema que han elegido es '50 solidarios. La historia de Yashuni. Derechos y deberes' y está vinculado a un proyecto de cooperación al desarrollo con el que el centro educativo está colaborando en Ecuador.



### Algunas de las actuaciones del Ayuntamiento en materia de Infancia

#### Salud

En materia de Salud y promoción de buenos hábitos, el Ayuntamiento de Logroño desarrolla varios programas de gran interés para los logroñeses, desde programas de prevención en el marco familiar con las escuelas de padres o el programa X Fin es Sábado, que tiene su continuidad en la próxima Navidad. Este programa contó el año pasado con 2.180 participantes que disfrutaron de ocio saludable en uno de los polideportivos de la ciudad.



#### Educación vial

La educación de los más pequeños es una prioridad para el Equipo de Gobierno del Ayuntamiento de Logroño. Su acercamiento al mundo de los mayores se programa con actividades como las del Parque Infantil de Tráfico, donde alrededor de 5.500 escolares asisten cada año para adquirir conocimientos de educación vial. En la campaña de seguridad vial dirigida a niños de Infantil y Primaria participaron el año pasado más de 4.200 niños.



#### **Medio Ambiente**

El respeto al Medio Ambiente es algo interiorizado por niños y jóvenes. En esta línea, el Ayuntamiento promueve programas de gran aceptación como los huertos escolares, una iniciativa novedosa en la que ya participan diez centros escolares de la ciudad. También disponen de un recurso en el pulmón verde de la ciudad, como es el Aula Didáctica de La Grajera, donde todos los fines de semana los niños logroñeses realizan actividades de sensibilización. Al año utilizan sus instalaciones más de 5.000 personas, entre niños que participan en los talleres, visitas guiadas y visitantes.



#### Inclusión/diversidad

Con programas como Concilia, en el que se ayuda a familias con dificultades en el cuidado de sus hijos, se les recoge y se les lleva a la ludoteca, o la intervención integral con menores con la organización de diferentes actividades en los barrios de la ciudad.

#### Cultura

Los niños pueden acercarse a la Cultura de la mano de la Casa de las Ciencias, con sus exposiciones dirigidas al público familiar y los talleres específicos para niños. También el Teatro Bretón les tiene en cuenta en su programación y una vez al año organiza el programa 'El Bretón con la escuela'. Más de 5.000 niños, de 3 a 12 años, se acercan de este modo al mundo del teatro. Del mismo modo, Festejos considera de forma importante a los niños a la hora de programar los calendarios festivos



#### Deportes

El Programa Deportivo Municipal establece actividades dedicadas específicamente a los niños con las Escuelas Infantiles y ofrece una amplia gama de instalaciones para que puedan practicar su deporte favorito. También colabora activamente en los Juegos Deportivos Escolares.



#### Ocio/Tiempo Libre

Los niños y jóvenes logroñeses pueden ocupar su tiempo libre y de ocio en recursos aportados por el Ayuntamiento de Logroño, con sus ocho ludotecas para los más pequeños; tres centros jóvenes, dirigidos preferentemente a adolescentes, y campamentos, en los que participaron casi medio millar de niños y jóvenes en los diez campamentos organizados. Además, se ofrece asesoramiento a los padres en los centros municipales.



#### **Ayudas**

El Ayuntamiento de Logroño para adquisición de libros, comedor y chiquibecas. Para adquisición de libros se han concedido 1.400 ayudas para alumnos de Infantil y Primaria. En las ayudas a comedor se ha realizado este año una convocatoria única con la Comunidad Autónoma para evitar duplicidades. En cuanto a las ayudas para Educación Infantil, este año ha tenido la mayor dotación presupuestaria de la historia y el mayor número de beneficiarios.

#### Logroño, capital del español en internet

La alcaldesa de Logroño, Cuca Gamarra, apoyó con su presencia las II Jornadas de Vocente 'El futuro del español, que se desarrollaron en Logroño los días 15 y 16 de noviembre.

El programa de las jornadas, organizadas por Vocento y larioja.com y patrocinadas, entre otros, por el Gobierno de La Rioja y el Ayuntamiento de Logroño abordaron por medio de conferencias y mesas redondas el valor económico del español y el impacto del uso de las tecnologías de la información y la comunicación (TIC) en esta lengua.

Entre los ponentes destacaron el filósofo José Antonio Marina, la escritora María Dueñas, el economista José Luis García Delgado, el periodista Juan Cruz y el director de la Fundación Gabriel García Márquez para el Nuevo Periodismo Iberoamericano, Jaime Abelló. La alcaldesa de Logroño, quien insistió en su objetivo de convertir a la ciudad en la capital del español en inter-



net, abogó por la necesidad de que caminen juntos los sectores público y privado en el "cuidado" del español, lo que se ha conseguido en esta iniciativa de Vocento, que tiene "vocación de consolidarse".

"Estamos en el camino correcto", añadió Gamarra, para quien hay mucho futuro y cree que hay que ser conscientes de la importancia que tienen las TIC en el español, "una lengua que nos singulariza y nos provecta al exterior".

#### Abierto el plazo para Ludotecas en Navidad

El plazo para inscribirse en el programa de 'Ludoteca Vacacional Navidades 2012/2013' va del 19 al 29 de septiembre. Las solicitudes podrán realizarse en el servicio 010 de manera presencial o telefónica (941277001 si se llama desde un móvil) y a través de la web del Ayuntamiento de Logroño www.logroño.es. Las inscripciones definitivas se realizarán del 5 al 13 de diviembre en el 010.

En total, el Ayuntamiento ofertará un total de 700 plazas distribuidas en los dos turnos de diciembre y enero. De ellas, 630 plazas serán a través de sorteo público (45 plazas por cada ludoteca y turno) y 70 plazas se reservarán para utilizarse a través de los Centros de Servicios Sociales municipales (5 por cada ludoteca y turno).

Podrán participar, preferentemente, niños y niñas empadronados en Logroño nacidos entre los años 2001 y 2008.

#### noticias 🗩

#### Adjudicado el montaje del alumbrado navideño

Se ha adjudicado a la empresa riojana Ingelec el alquiler, transporte, instalación, conservación y desmontaje del alumbrado navideño municipal por un importe de 77.695 euros, lo que supone una baja del 24% y 12.000 euros menos de gasto que el año anterior. Este alumbrado se realiza en la Plaza del Ayuntamiento, Glorieta, Espolón, Plaza del Mercado, Plaza de Abastos, Teatro Bretón y Salón de la Gran Vía. Las fechas de la iluminación navideña serán del 7 de diciem-

bre al 6 de enero, desde las 18 hasta las 24 horas.

#### Nuevas subvenciones para fomento del empleo

La Junta de Gobierno ha aprobado la adjudicación de las subvenciones a entidades sin ánimo de lucro para fomentar el empleo entre colectivos con especiales dificultades para insertarse en el mercado de trabajo. En total, se han concedido diez ayudas por un importe de 135.000 euros a Cruz Roja, Fundación Cáritas-Chavicar, ARPS, Aspace, Fundación Asprem, ARFES, La Rioja sin Barreras, Mujeres del Medio Rural, Inter Europa y Arsido.

#### Ayudas a la competitividad del comercio minorista

Se ha aprobado la adjudicación provisional de ayudas para la implantación, reforma e impulso de la competitividad del comercio minorista. Se conceden un total de 42 ayudas que suponen un importe de 131.355 euros para obras de apertura de negocios, mobiliario y equipamiento comercial.

#### Da comienzo una nueva campaña del multacar

El multacar ha iniciado una nueva campaña de preavisoen las calles Avenida de España, Duquesa de la Victoria entre Avenida de Colón y Vara de Rey, Huesca entre Pepe Blanco y República Argentina y Avenida de Portugal, Miguel Villanueva y Muro de la Mata. Del mismo modo, ha finalizado la segunda campaña de concenciación en Pérez Galdós, Pío XII, San Antón, Avenida de Colón y Avenida de la Paz, por lo que se empezará a multar en estas calles.

#### Tribuna Grupo Municipal del Partido Socialista

#### 開

#### Ni un paso atrás

Este domingo 25 de noviembre, será un día como otro cualquiera, en el que desgracia-damente en algunos domicilios habrá gritos, peleas, agresiones, pérdida de respeto, violencia....

Quizá por eso, el 25 de noviembre tiene una resonancia distinta ya que se conmemora el **Día Internacional contra la violencia de género**. La violencia contra las mujeres pone de manifiesto que siguen perviviendo las maneras más crueles y arcaicas de dominación de los hombres sobre las mujeres. Es la manifestación más brutal de las desigualdades existentes, una desigualdad que merma, -hasta casi la extinción-, la libertad de las mujeres; que atenta contra su integridad y su dignidad y que deja un triste poso de demencia en nuestra sociedad. A esto se llama violencia de género, **no violencia intrafamiliar** 

o doméstica como quiere hacernos creer el Partido Popular para diluir esta problemática tan vergonzante y cruel instalada en nuestra sociedad del siglo XXI.

Con el PP la violencia de género está cayendo en el olvido. Basándose en la crisis, ha reducido hasta las campañas de sensibilización e información. Podemos decir que los **recortes también en políticas de igualdad** están poniendo en situación de riesgo la vida de las mujeres.

El gobierno municipal de Logroño olvida las políticas activas dirigidas a atajar la violencia. Se mantienen las concentraciones de los primeros jueves de mes en contra de las víctimas como una medida más de imagen, puramente publicitaria y propagandística. El Partido Popular utiliza a la mujer como un ob-

jeto manipulable y parece que no existe intención de modificar esta conducta.

No podemos bajar la guardia ante una situación que nos presenta la cara más horrible del dolor. ¿Qué clase de ciudad seríamos si permitiéramos que el número de mujeres maltratadas y asesinadas siga creciendo? ¿Si siguiésemos mirando a otro lado, ajenos al dolor, al miedo, a la muerte de mujeres?

Ni un paso atrás. Denunciamos que las políticas de ayuda y protección a las mujeres que sufren violencia se han visto seriamente reducidas por el PP Frente a estas políticas de brazos caídos, el compromiso de los socialistas, -explícito en muchas ocasiones- es y será siempre la conquista de una sociedad en igualdad real y efectiva entre mujeres y hombres.

## La Mesa de la Pobreza valora la campaña de temporeros

Desde el Ayuntamiento de Logroño se ha destacado el excelente trabajo de todos los colaboradores y su perfecta coordinación



#### La campaña se desarrolló del 3 de septiembre hasta el 21 de octubre, cuando acabó la vendimia

La concejal de Familia y Política Social, Paloma Corres, informó de los resultados de la pasada campaña de temporeros, que fue coordinada por la Mesa de la Pobreza -integrada por el Banco de Alimentos, Cocina Económica; Cruz Roja y Cáritas, técnicos, así como representantes del Gobierno municipal y de la oposición-.

Los recursos y alojamientos empleados fueron: Centro Municipal Acogida, polideportivo del Colegio General Espartero, comedor social de Cocina Económica, centro de información para temporeros en la sede de ATIM y trabajo de calle dentro del Proyecto Alasca. Se contó también con la colaboración de

voluntarios de la iglesia de Jesucristo de los Apóstoles de los Últimos Días y del Banco de Alimentos, a los que desde la Mesa de la pobreza se les reconoció su labor. En este sentido, Paloma Corres subrayó el "excelente" trabajo desempeñado por todos los agentes implicados, destacando la perfecta coordinación de todos los recursos.

Por nacionalidades, los usuarios de alojamiento y manutención procedían de Marruecos, Malí, Senegal y España, con 199, 174, 153 y 124 personas, respectivamente. Unos datos que confirman que los perfiles de los temporeros han cambiado. Por grupos de edad, el 18,59% tenía entre 30 y 34 años (190); el 21,42% entre 35 y 39 años (219) y el 20,16% entre 40 y 44 años (206).

Las actuaciones de la Mesa de la Pobreza se centran en fomentar la protección, en el fomento de la participación y en la promoción del asociacionismo y la participación ciudadana

#### Simulacro de incendio en el Centro de educación especial Los Ángeles



Dentro de la Semana de la Prevención de Incendios, los bomberos de Logroño realizaron la semana pasada un simulacro de incendio en el Centro de Educación Especial Los Ángeles. A lo largo de la semana se han llevado a cabo diferentes actividades con el objetivo de concienciar a los ciudadanos sobre la necesidad y la importancia de la autoprotección y la prevención.

El simulacro consistió en simular un incendio en una habitación de la primera planta de la residencia. Se realizó una evacuación de las instalaciones siguiendo el Plan de Emergencia del centro. Los bomberos simularon la extinción del incendio y el rescate de una persona que se había quedado atrapada en una de las habitaciones.

#### La Policía protege al comercio en Navidad

Esta semana se ha celebrado el Consejo Municipal de Comercio, un órgano de participación de carácter consultivo que canaliza la participación de las federaciones e instituciones del sector comercial y de los ciudadanos, en el área de actividad de comercio.

Entre otros asuntos, en la reunión se abordaron las previsiones de actuación en la zona de Vara de Rey como consecuencia de las obras del soterramiento del ferrocarril, las nuevas medidas en relación con los comerciantes y las zonas peatonales y el aparcamiento vigilado y las actuaciones relativas a movilidad y policía de barrio y la aplicación informática para que los comercios promocionen sus negocios a través de teléfonos móviles y tablets.

Además, a partir del próximo viernes 23 de noviembre y hasta el día 31 de enero, el Ayuntamiento de Logroño reforzará el patrullaje a pie en las zonas comerciales de la ciudad con el fin de incrementar la seguridad y fomentar la cercanía y comunicación entre comerciantes y agentes.

## Más de 200 establecimientos se incorporan a 'Escaparate Logroño'

Las asociaciones comerciales La Gran Manzana y el Paseo de las 100 Tiendas han puesto en marcha el proyecto 'Escaparate Logroño' para acercar el comercio a los logroñeses a través de numerosos servicios y actividades.

Uno de los propósitos de Escaparate Logroño es crecer e integrar a aquellos comercios o asociaciones de la ciudad que estén dispuestos a colaborar en este proyecto pensado para el ciudadano.

Escaparate Logroño cuenta con un gestor dedicado a ofrecer el mejor soporte a los establecimientos adheridos. El objetivo es que se establezca una relación de colaboración con el Ayuntamiento de Logroño y con la Cámara de Comercio para llevar a cabo de manera conjunta proyectos que favorezcan la unidad y solvencia del comercio logroñés.

Dispone ya de una página web y perfiles en redes sociales. En los próximos días lanzará su campaña de Navidad con diversas actividades.

## Igualdad para prevenir la violencia de género 🖳



El Ayuntamiento de Logroño organiza cursos, charlas y una proyección de cine con motivo del Día Internacional de la eliminación de la violencia contra la mujer



El 25 de noviembre se celebra el 'Día Internacional de la eliminación de la violencia contra la mujer', bajo el lema 'Igualdad para prevenir la violencia de género'.

#### Las acciones municipales en este ámbito se realizan durante todo el año

Los actos organizados por el Ayuntamiento de Logroño comenzaron el 8 de noviembre con la concentración mensual contra la violencia de género, en la que participaron los jóvenes del programa 'Quiéreme bien'

y con un acto de sensibilización hacia Malala.

> El jueves, 22 de noviembre, se visitó el taller 'Quiéreme bien', en el Instituto Hermanos D'Elhuyar.

El objetivo de este taller es sensibilizar acerca de la violencia en parejas jóvenes, favoreciendo una actitud crítica y de denuncia a los malos tratos para el logro de unas relaciones afectivas armónicas como principal elemento protector de la salud psicosocial y el bienestar general. El mismo día, La Gota de Leche acogió un curso de 'Metodología de igualdad de oportunidades entre hombres y mujeres'. Además, en colaboración con la Asociación de Vecinos del Barrio de San José y la Asociación de Jubilados del mismo barrio, se programó una charla sobre 'Igualdad para prevenir la violencia de género' en la biblioteca del Centro Deportivo La Ribera. También se proyectó la película 'La fuente de las mujeres' en los Cines Moderno.

El viernes, 23 de noviembre, tiene lugar un encuentro con jóvenes en el que se abordarán medidas de prevención y sensibilización con adolescentes en el campo de la violencia de género. En el encuentro participaron jóvenes que representan a las diferentes asociaciones juveniles de la ciudad de Logroño que aportarán su punto de vista ante este problema. Por la tarde se celebrará en el Ateneo Riojano una sesión del taller 'Quiéreme bien' en el marco de 'I Congreso de la Igualdad' de la ciudad.

#### Trabajo constante

Las iniciativas por esta causa no se limitan a la conmemoración del Día Internacional. Así, el Ayuntamiento de Logroño, a través de la Mesa de Mujer, organiza el primer iueves de cada mes una concentración silenciosa, a las 12 horas en la Plaza del Ayuntamiento, en recuerdo de las víctimas de este tipo de violencia.

Desde el Consistorio logroñés, la atención a mujeres tanto normalizadas como en situación de riesgo o vulnerabilidad se realiza principalmente a través de la Unidad de Servicios Sociales, contando además con el Servicio de Atención a Mujeres que tiene como objeto la atención y asesoramien-

En 1999, la Asamblea General de las Naciones Unidas designó el 25 de noviembre como 'Día Internacional de la eliminación de la violencia contra la mujer'. A lo largo de 2012, 41 personas han perdido la vida en España a causa de la violencia de género.

#### **Programación**

#### 23 de noviembre

- 10 horas. Encuentro con jóvenes. Sala de prensa del Ayuntamiento de Logroño.
- 18 horas. Pleno institucional contra la violencia de género. Parlamento de La Rioja.
- 9.30. Taller Quiéreme bien. Ateneo Riojano.

#### 25 de noviembre

A partir de las 12 horas. Reparto de gerberas, flor simbólica de la Red Vecinal de apovo a las víctimas de maltrato doméstico.

to a cualquier mujer víctima de violencia de género. El servicio se presta a través del 900101555. El servicio, gratuito, está operativo todos los días del año las 24 horas. A lo largo de 2011, se recibieron 1.191 llamadas.

En este sentido, Servicios Sociales ha organizado actividades de prevención, que se realizan durante todo el año dirigidas a mujeres, mediante grupos de desarrollo personal que permiten una mayor detección en casos de malos tratos.

Por su parte, el programa educativo 'Quiéreme bien', dirigido a jóvenes, ha contado este año con la participación de 16 centros. En total, se han realizado actividades de sensibilización con aproximadamente 1.100 alumnos de bachillerato, ciclos formativos de grado medio y superior. Además, el blog ha recibido más de 18.000 visitas este año.